
12月12日晚，针对职业技术院校毕业生
的就业前景问题，有媒体播出了一组专题报
道。在报道中，深圳技师学院激光教研室主
任孙志娟对记者表示：“每个同学手上有2到
4个录用通知书。”报道发出后，“职校学生人
手2到4个offer”与“职业技术院校学生未毕
业就被抢空”双双登上微博热搜。

仅从报道内容上看，对职校学生而言，
无疑是一则令人振奋的消息。职校学生“不
愁去路”，已经成为宣传推广职业技术教育
的“金字招牌”，不少媒体和“大V”评论此事
时，也认为上职校未必是比“拼高考”差的
选择。然而，点开热搜话题的讨论区，不难
发现许多网友并未被说服，仍不看好职业
技术教育的就业前景。人们自然要问：既然
职业技术教育的就业前景那么好，社会对
职业教育的认可度又为何难以走高？

一边是用人单位要到职校“抢人”的热
闹场面，一边是诸多学生和家长排斥上职
校。之所以会出现这种现象，根本原因还在
于人们对教育收益的衡量。

正如部分网友在新闻评论区所指出

的：职校毕业生好找工作、手里的offer多，
只是事实的一面。当下，许多职校开设的专
业都有校企合作、产学共建机制，学生找到
工作当然不难。然而，对职校毕业生而言，
他们走进“对口单位”之后收入如何，会有
怎样的社会地位，与年龄相仿的普本、普专
生相比是否“吃亏”，才是更加实际的问题。

此前，麦可思研究院发布的《2020年中
国大学生就业报告》显示：2019届本科毕业
生平均月收入为5440元，高职毕业生平均
月收入为 4295 元；与 2015 届相比，五年来
本科生起薪涨幅为23.6%，高职生起薪涨幅
为 15.7%。从这组数据中可以看出：高职毕
业生的平均收入不仅与本科生有一定差
距，且差距还在逐年拉大。与此同时，在婚

恋等社交领域，“蓝领工人”的身份标签也
并不吃香。在某些单位，甚至存在职校生与
本科生“同岗不同酬”，明明干着一样的工
作，却凭空少拿几千块钱的情况。如果这些
问题得不到改善，那么公众也很难不将职
业教育视为无奈之下的“次优选择”。

报道中，深圳技师学院的受访教师专门
提到：“来校招聘的企业全部没有招满，甚至
空手而归。”这一表述既说明该校学生不存
在就业困难问题，也反映出了部分专业领域
技能人才供需失衡的问题。从经济规律的角
度出发，要化解特定领域人才供不应求的问
题，最直接的办法就是提高薪资待遇，让“蓝
领”人才的日子过得更好、更体面。只有让这
部分人得到与其社会贡献相匹配的物质与

精神回报，才会有更多年轻人愿意投身这一
领域，充实技术人才队伍的有生力量。

在理想的社会环境下，职业技术院校
与普通高校只有路径之别，并无高下之分。
广义的“蓝领”与“白领”理当各司其职，而
不应形成所谓的“鄙视链”。立足于当下的
现实，要实现这一目标，无疑还有很长的路
要走。要打消公众对职业技术教育的偏见，
除了树典型之外，还要用真正的“实惠”来
说话。 杨鑫宇

“职校生人手2到4个offer”上热搜

真的斩断了“鄙视链”？

综合
编辑：孙亚军 组版：董乐天 校对：黄金花 联系电话:80795132

022021年12月15日 星期三
http://jrqd.qidongnews.com

北新派出所开展反诈宣传
本报讯 12月10日，北新派出所在市

镇两级人大代表换届选举投票现场设立咨
询台开展反诈宣传。

民警结合典型案例，揭露不法分子常用
的电信网络诈骗套路，以及国家反诈中心
App的功能及特点，手把手帮助群众下载反
诈App并开启防诈骗预警功能。

（刘小羽）

彩臣二村拆除一处违建
本报讯 日前，彩臣二村社区由市控违

办帮拆了一处共计70平方米的违法建设。
社区网格员在开展每日例行巡查时，发

现东方维也纳18号东侧一块空地上搭了违
法建设。社区工作人员在多次耐心劝导后，
业主终于同意拆除该违建。 （曹燕）

老邮协庆祝成立三十年
本报讯 近日，市老干部集邮协会召开

协会成立三十周年庆祝大会，举办了成立三
十周年邮展，并寄发首日封。

30年来，协会组织邮识讲座67次，举办
邮展125次合计3823框，刻制各种纪念戳
86枚，印制纪念封24枚，制作启东英烈明信
片20枚等。

（马莹莹）

长江新村与幸福二村毗邻，两个老小区的房龄超过20年，房屋老旧，漏雨
严重，居民叫苦不迭。这两个小区相继于2019年、2020年实施老小区改造，修造
雨污水管道、粉刷墙面、更新屋顶、铺设道路、增设停车位，小区旧貌换新颜。

通讯员 郁卫兵摄

一、建设项目名称及概要
项目名称：大尺寸高功率电池及组件（M10）改

造升级项目；
建设单位：韩华新能源（启东）有限公司；
行业类别：[C3825]光伏设备及元器件制造；
项目性质：改扩建；
项目投资：总投资96000万元，其中环保投资

290万，占总投资的0.3%；
项目地址：启东市林洋路658号、888号；
占地面积：全厂总占地面积为224009.2m2，本

次依托现有用地进行改扩建，不新增用地面积；
工作时数：实行2班制，每班12小时，年工作

300天；
本次引进生产M10电池片及相应组件封装线

的相关设备，将现有多晶硅太阳能电池生产线全
部改造成单晶硅太阳能电池生产线，达到
3800MW/a单晶硅太阳能电池产能，同时增设太
阳能组件生产线，新增1940MW/a太阳能电池组
件的产能，改扩建完成后全厂将形成4200MW/a
单晶硅太阳能电池、4200MW/a太阳能电池组件
生产规模。

二、征求意见稿全文网络连接
http://www.eiabbs.net/thread-517831-1-1.html
纸质版报告书：放置于韩华新能源（启东）有限

公司内。
查阅纸质版报告书联系人：王经理
查阅纸质版报告书联系电话：13912886693
三、征求意见稿的征求范围
韩华新能源（启东）有限公司周围5km范围内
四、公众意见表的网络连接
http://www.eiabbs.net/thread-517831-1-1.

html
五、公众提出意见的方式和途径
填写公众意见表后发送至本公司邮箱或邮寄至

建设单位
建设单位名称：韩华新能源（启东）有限公司
联系人：王经理 联系电话：13912886693
通讯地址：启东市经济开发区林洋路658号及

888号
邮箱：744167171@qq.com
六、公众提出意见的起止时间
本公告公布之日起10个工作日。

建都城河花苑小区位于南苑中路878号，共有多层住
宅楼9栋，23个单元，230户，小区外围有围墙，内部老小区
改造基本完成，便于封闭管理。现面向社会选聘物业服务
企业。具体事项如下：

一、应聘企业要求：
具有营业执照，业绩好，实力强。
二、报名所需资料：
1.公司营业执照、征信证明原件及复印件（加盖公章）；
2.公司法人代表的身份证原件及复印件（加盖公章）；

3.企业简介及近三年开展物业服务管理方面的业绩。
三、报名时间：2021年 12月 15日至 12月 24日（8:

30-17:00）。
四、报名地址:启东市南城区街道城河新村社区居委

会
联系人：赵女士 电话：83311870

城河新村社区城河建都花苑第一届物业管理委员会
2021年12月15日

江苏天宇石化冶金设备有限公司炼油、化工生产专

用设备制造项目委托南通弘润环境技术有限公司开展

环境影响评价，现根据有关环保法规进行公示，公众可

以 通 过 以 下 链 接 （http://www.eiabbs.net/

thread-517835-1-1.html）查看公示信息，并通过链接

中联系方式向建设单位或环评单位反馈环保信息。

江苏天宇石化冶金
设备有限公司环评公示江苏吉莱微电子股份有限公司创建于2001年，坐

落于启东市牡丹江西路1800号，固定资产2亿元，年销
售6亿元，每年增幅50%以上，是江苏省高新技术企业。

需要各类人才：微电子、机械一体化，自动化，应用
电子，计算机等专业；需求岗位：工艺技术、设备工程师、
品质管理、销售工程师、企业管理、倒班操作工，工资为
（5000元~10000元左右）；特殊岗位：薪资面谈。

公司福利待遇：缴纳五险一金，提供免费食宿。
报名热线：0513-68958189/
18862826011（黄小姐）18962820181（施先生）

江苏吉莱微电子股份
有限公司招聘启事

韩华新能源（启东）有限公司大尺寸高功率电池
及组件（M10）改造升级项目环境影响评价公示

选聘物业公司启事

融媒体记者 李欣怡 卢靓

“早饭吃了没？最近身体怎么样？生活
上有没有需要帮助的？有需要的及时跟
我们村委会说。”12月13日一早，合作镇
四楼村第一书记龚志祥热情地跟村民寒
暄着。

2016年底，担任合作镇人大副主席的
龚志祥退出领导岗位。此后，闲不下来的
他以高度负责的工作态度先后担任合作
镇非公企业党建指导员、合作镇老科协会
长等职务，同时协助做好农旅乡镇创建、
矛盾调解等工作。今年10月中旬，龚志祥
接受组织安排，来到合作镇四楼村担任村
里的第一书记。

“龚书记一到村里，就提出了很多有

针对性的意见和建议，让我们的工作有了
许多新思路，更加注重从服务更多老百姓
的角度出发，切实维护好老百姓的利
益。”合作镇四楼村党总支部书记陆林燕
说。龚志祥到任后，积极参与村发展规
划，并结合村里实际情况，建立了乡土人
才服务合作站。

乡土人才服务合作站把村里的能工
巧匠聚集起来，利用地域优势，与合作镇
属地企业联系，在企业有用工需求时，及
时把村里的乡土人才和劳动力推荐给企
业，为村民创造更多的就业机会。“我是电
工，加入服务站后，服务站不仅为我提供
了工作机会，还让我有机会义务帮助村里
人，我觉得很有意义。”合作镇四楼村7组
村民黄锦华说。龚志祥介绍，下阶段将继

续商讨研究，制定具体的服务办法、服务
措施、服务内容，把服务站的工作落在实
处，切实帮助群众解决实际困难。

龚志祥始终认为，虽然“退二线”了，
但共产党员的职责始终不能变，要继续以

“扎实站好每一班岗”的标准来要求自己。
在担任合作镇非公企业党建指导员期间，
他多次深入企业一线，了解企业生产经
营、党建和工作等情况，送专题党课、送政
策宣讲，为“两新”组织注入“红动力”。

作为镇老科协会长的龚志祥积极为
全镇农户提供科技、项目、物资、健
康、管理等方面的指导和服务，并邀请
南通合作农场的专家为各村开展技术培
训，并着重就合作的模式、规模化程度及
运作方式等方面进行具体培训，为推动农

村土地集约化发展打下良好基础。
“虽然退出领导岗位，但作为党员的

初心不会变，我依然会坚守在为民服务
的一线，身体力行、再做贡献。”这是龚
志祥时常挂在嘴边的一句话。他利用空
余时间，积极参加党史学习教育，不断
给自己充电，提升自己的政治素养、理
论水平，确保自己不掉队。他表示，以
后不管是在哪个岗位，干哪份工作，都
要尽自己最大的努力，把老百姓的事抓紧
做好。

公路事业发展中心与周
云村开展党建融合结对共建

“红色公路”
再谱新乐章

本报讯 日前，南通市公路事业发展中心启
东分中心党支部与合作镇周云村党总支部开展
农村公路党建融合结对共建活动，以“始终牢记
初心使命、共建红色音乐公路”为主题，唱红歌、
诵经典、上党课。

活动从诗朗诵《公路人与公路》开始，2名年
轻党员以昂扬的精神和富有感染力的演说，表
达了新时代公路人继续发扬铺路石精神，扎实
工作描绘公路发展新画卷的决心；农路股股长
张守国围绕学习习近平总书记“七一”讲话精
神，紧密结合防汛抗台、防冰除雪等工作实
践，畅谈了思想感悟；公路分中心党支部书记
周陈钢以“坚定理想信念，牢记初心使命”为
题，对党的十九届六中全会精神进行诠释，鼓励
全体党员和工作人员以“咬定青山不放松”的执
着精神笃定前行，用“行百里者半九十的清醒”
干事创业。

周云村老党员演唱了《天路》《我们走在大
路上》及三句半《说周云、颂党恩》等节日，描述
了周云村因路而变、由路而兴，数十年间发生的
变化，抒发了对未来幸福生活的美好期盼。

（通讯员 茅玲博）

食药部门破获非法售卖案
本报讯 近日，市公安局食药环侦大队

在工作中发现线索，经缜密侦查，在安徽、江
西等地抓获2名涉嫌销售有毒有害食品的犯
罪嫌疑人。

经查，嫌疑人通过网上销售的形式，采
取诱导式聊天推荐顾客购买含有有毒有害
物质的保健品。目前，2人已被刑事拘留，案
件正在进一步侦查中。

（张伟巍）

惠萍镇保障民生工程推进
本报讯 连日来，惠萍镇城建指挥部全

力攻坚拆迁腾房工作，以保障惠阳安置区等
一批重大民生工程顺利推进。

目前，庙港4组地块，2户已签约未腾房
户已腾房；汇泰三期地块，共5户已全部签约
并腾房，目前该地块已净地；汇泰三期南侧成
片地块，9户已全部签约并腾房。

（施伟巍）

投身乡村振兴不遗余力
——记合作镇二级主任科员龚志祥 农村30条黑臭

水体完成整治
南通市河长办对整治成

效进行采样验收
本报讯 近日，由南通市河长办委托的第三

方机构，来我市对今年全市农村黑臭水体整治
成效开展采样验收。

今年，我市农村黑臭水体整治年初计划任
务为14条，后又增加16条，共计30条，其中18
条为疏浚整治。目前，30条黑臭水体已全部完成
整治。

此次验收，我市共被抽检5条河道，涉及近
海、南阳、汇龙、海复和汇龙5个镇。按照PH值、
溶解氧等5项主要地表水质检测指标，第三方机
构共采集了9个样本，待检测结果一出即行公
布。 （通讯员 杨谷生 赵沙健）

老小区换新装


